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奧賽摘金生盼用所學貢獻香江
港首辦國際經濟奧林匹克競賽 10港生奪1金5銀4銅正當香港運動員在巴黎奧運再創輝煌之

際，本港學生亦在另一個奧林匹克賽場中

發光發亮。2024 年國際經濟奧林匹克

（IEO）競賽今年首度在香港舉行，吸引來

自53個國家和地區的頂尖高中選手參賽，

香港隊全部10名成員均獲得獎牌，取得1

金5銀4銅的佳績，創下歷史。有獲得金牌

的學生表示，榮幸在國際舞台展示香港教

育實力和香港青年潛質，未來會考慮修讀

相關大學課程，希望運用所學貢獻香港社

會發展。 ◆香港文匯報記者 金文博

中國肖邦協會就職禮暨音樂會 奏響肖邦樂章

香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者 劉毅）為傳承肖
邦精神，促進文化交流，中國肖邦協會前日（7月31日）
舉行就職典禮暨音樂會，協會主席、青年歌唱家陳笑瑋及
一眾副主席、理事長獲頒委任狀。就職典禮後舉行音樂
會，一眾表演者於台上奏響音樂篇章。

潘雲東鄧炳強劉震孫兆敏李大宏等出席
外交部駐港特派員公署署理特派員潘雲東，香港特區政府
保安局局長鄧炳強、文化體育及旅遊局署理局長劉震，中央
政府駐港聯絡辦宣文部副部長孫兆敏，香港大公文匯傳媒集
團董事長兼大公報社長、香港文匯報社長李大宏，華沙肖邦
音樂學院副院長喬安娜．瓦麗諾維茨．賈斯特等嘉賓出席就
職典禮。
典禮上，由鄧炳強向陳笑瑋頒發委任證書，李大宏等向

一眾副主席和理事長等頒發委任狀。
陳笑瑋致辭時表示，協會的成立，為的是對肖邦音樂的
熱愛和傳承，促進文化交流，讓更多人能欣賞到肖邦音樂
的魅力。協會未來會積極推動中國音樂與肖邦音樂的融
合，向世界展示中國音樂。

助力國家增國際傳播力 講好中國故事
劉震表示，肖邦來自波蘭，其創作的作品賦予了鋼琴全
新的聲音和技巧，影響力跨越時空和國際。他希望協會的
成立可以令更多人認識肖邦音樂，豐富市民生活，同時為

香港文化藝術界注入新動力。作為中外文化藝術交流中
心，特區政府一直與不同業界人士和團體合作，推動香港
文化藝術發展，助力國家加強國際傳播力，講好中國故
事。
烏克蘭（國立）柴可夫斯基音樂學院院長特別代表趙勇

強表示，肖邦音樂將傷感思念，化作一波又一波的渴望。
和柴可夫斯基一樣，他所創作的音樂作品都深受中國人民
喜歡和欣賞。在他宣讀的賀信中，期望協會可以發揮引領
作用，推動全球音樂發展貢獻力量。
趙勇強補充說，希望協會可令中波友誼更好地發展，共

同推動音樂發展。
就職典禮後舉行音樂會，首先由來自波蘭的弦樂四重奏

組合表演室內弦樂四重奏。隨後，在弦樂四重奏下，陳笑
瑋上演歌劇《卡門》選段《哈巴涅拉》。
來自波蘭的喬安娜．瓦麗諾維茨即席用鋼琴彈奏肖邦的

《平靜的行板與華麗的波蘭舞曲》。隨後，喬安娜鋼琴伴
奏、陳笑瑋演唱歌曲《我愛你中國》，將現場氣氛推向高
潮。音樂會最後在陳笑瑋演唱中國肖邦協會會歌的歌聲中
落下帷幕。
中國肖邦協會於3年前由陳笑瑋與國內外一眾鋼琴家、
歌唱家籌劃並發起，協會以香港為基點，依託內地，促進
肖邦音樂及相關藝術的研究、傳承和發展，在國際上促使
音樂文化的交流，每年都會不定期舉行各種演出，採用多
種方式培養學員等。

香港文匯報訊（記者 廣濟）由香港賽馬
會贊助、香港文匯管理學院負責開展的
「香港賽馬會特約．媒體資訊素養教育」
在5月9日、7月2日及7月9日進行壓軸三
場到校講座，以題為《假新聞，假的真不
了》分別到中華基金中學、路德會西門英
才中學及屯門官立中學的師生分享辨別假
新聞的心得和經驗，以加深師生對大眾媒
體的認識，提升他們處理各類媒體訊息的
能力。
三場講座的講者為香港文匯報助理總編
輯林賽香。她先以「打假」問答遊戲環節
點燃現場學生互動氣氛，並從傳媒專業角
度拆解新聞資訊造假的六大手法，包括心
理戰、地點造假、時間造假、斷章取義、
偽科學及改圖，詳細分析不同類型假新聞
的偽造目的、不同風險及對公眾和社會的
危害，最後傳授驗證新聞真偽的實用技

巧。講座不時穿插互動環節，引導學生透
過不同類型的媒介觀察造假方式，從中學
習如何防範、識穿假新聞或假資訊。
「香港賽馬會特約．媒體資訊素養教育」項
目已舉辦10場到校講座、8場集團參訪及8
場新聞工作坊活動。香港賽馬會和香港大公
文匯傳媒集團會繼續配合特區政府，從學校
及社會兩個層面開展多方面工作，加強本地
師生對媒體素養和國家安全的認識。

文匯管理學院入校園 分享辨識假資訊心得

◆講座上師生踴躍回答問題。
香港文匯報記者廣濟 攝

香港文匯報訊（記者 康敬）第七屆盂蘭文
化節將於本月23日至25日一連三天在維園一
號足球場舉行。是次活動以嘉年華形式舉
辦，屆時會有搶孤競賽、盆供堆疊賽、盂蘭
文化歷史展、九龍寨城盂蘭賽等，市民也可
透過各式工作坊和沉浸式活動體驗盂蘭節的
獨特魅力。
香港潮人盂蘭勝會作為國家非遺項目，每
年農曆七月，香港潮屬社團總會都會在維園
舉辦最大型的盂蘭文化節活動。主席陳振彬
昨日在新聞發布會上表示，盂蘭文化是潮汕
文化的根脈，弘揚和傳承盂蘭文化，匯聚廣大鄉親，凝成
熱愛家國的巨大力量。這是文化自信的表現，亦是團結香
港潮人和各族群的力量，支持特區政府依法施政，建設繁
榮香港的重要力量。

增培訓大學生任導賞員
今年主辦方加大力度支持青年參與盂蘭文化節的策劃和
執行等。總會副主席兼盂蘭勝會保育工作委員會主席胡炎
松接受香港文匯報訪問時介紹，今次特別為活動設計的禮
品有汽鴨屎香單叢茶，就是青年的點子，還有大學生表演

團體設計沉浸式體驗吸引市民參與，同時會增加對大學生
導賞員的培訓，以此增強青年對傳統文化的了解。
今年盂蘭文化節公眾可以透過工作坊和互動活動了解不

一樣的盂蘭文化特色，如盂蘭紮作摺紙、盂蘭粿品製作、
手鈎花盂蘭文創、體驗書寫、盂蘭茶文化等，還能在潮人
學堂學潮語、體驗聖杯選總理、盆供堆壘、搶孤大布施
等。
此外，全港多區將舉辦盂蘭勝會、盂蘭巡遊，市民可以

參與多場盂蘭盛事巡迴快閃打卡，共同參與到充滿潮文化
的盂蘭文化節系列活動中。

盂蘭文化節月底維園舉行

◆今年盂蘭文化節將於本月23日至25日在維園舉行。
香港文匯報記者康敬 攝

首次在港舉行的 2024 年國際經濟奧林匹克
（IEO）競賽由天才教育協會及優才書院承

辦，賽事於7月23日至30日進行，匯聚了來自53
個國家和地區的頂尖選手，透過網上或親身來港參
賽。當中10名港生代表來自多所學校，他們在今年
5月舉行的香港區選拔賽經過激烈競爭脫穎而出，
經過積極且有系統的訓練後，最終在大賽取得歷史
性佳績，全體10人均獲得個人獎項，取得1金5銀
4銅佳績，在全球參賽隊伍中屬於少數。
在競賽中勇奪金牌的九龍華仁書院中五生黃津言
昨日接受香港文匯報訪問時表示，對獲獎感到非常
激動，最想多謝同學和隊友們的鼓勵。他提到，自
己對與同學一起準備商業個案感興趣，當初受老師
邀請參加香港選拔賽，其間曾參與訓練學習課外知
識；而在準備大賽過程中，他亦上網自學美國進階
先修課程，並在學校舉辦及參加商業個案比賽累積
經驗。

與世界尖子交流 擴闊國際視野
黃津言認為，競賽讓他有機會與世界各地傑出學
生交流，了解各地的文化並擴闊國際視野，並且在

準備過程學到了
如何結合經濟、
金融、數學和商
業管理中的知
識，「而最寶貴
的得着就是港隊
隊 員 間 的 友
誼。」
當前香港全城

掀起奧運獎牌
熱，他笑言，奧
運會的競爭性遠
比自己參與的學
科競賽大，運動
員亦更刻苦，不敢與之相提並論，「很榮幸能在國
際舞台上展現香港的教育實力，及香港青年的潛
質。」他正考慮到大學升讀經濟相關課程，並希望
運用知識幫助香港公共部門及非牟利組織的發展。
獲得銅牌的優才（楊殷有娣）書院中五生譚曉

瑩對獲獎感榮幸，同時亦為港隊的卓越成績欣喜。
她表示，當初參賽是希望增廣見聞，與來自不同國
家和地區的學生交流，更因為享受與隊友共同奮鬥
的過程。她指出，自己於比賽中受益匪淺，從中學
到的新知識可為未來升學奠定基礎，也堅定將來修
讀金融學科的志願，更讓她發掘到對制定商業計劃

的興趣，「我享受於不同的資訊來源中尋找相應的
依據來證明計劃的可行性，更希望之後能有機會，
參與為香港制定經濟商業規劃。

睹江旻憓不言棄 女生逆轉摘銅
競賽期間正值巴黎奧運，譚曉瑩說，自己在競賽
壓力下表現亦有失準，當時心情倍感失落，但看到
遠在巴黎的港隊劍擊運動員江旻憓在比分落後下仍
堅毅不屈，最終反勝奪金，譚曉瑩於是提起精神面
對其後比賽，最後成功收穫銅牌，「我相信只要比
賽未結束，即使處於劣勢，也不要放棄，繼續奮鬥

也許就能扭轉局勢！」
港隊領隊、優才（楊殷有娣）書院助理校長葉家
源盛讚各港生在賽事中表現出色，展示了香港出色
的教育水平和國際競爭力，而獲獎也肯定了他們於
經濟學知識和應用的優秀表現。
他續指，參與這類國際性比賽可擴闊學生視野，
讓他們更好地了解和應對全球經濟挑戰，同時提升
在經濟學領域的知識和技能，培養解決問題的能力
和團隊合作精神，對香港教育來說，亦可推動學校
提升教學質量，加強經濟科學科建設，提高學生的
學習動力和興趣。

◆國際經濟奧林匹克競賽近日首次在港舉行，共有53個國家或地區的學生參與，其中26支
代表隊親臨香港比賽。 主辦方供圖

◆香港隊部分成員合照。圖左四黃津言、右二譚
曉瑩。 主辦方供圖

◀一眾嘉賓出席中國肖邦協會
就職典禮暨音樂會。

主辦方供圖

▲喬安娜（鋼琴前者）演奏肖
邦樂曲《平靜的行板與華麗的
波蘭舞曲》。 主辦方供圖

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港中文大學
2022年10月爆出更新校徽風波，過程中因諮
詢不足被轟，最終要收回新校徽，中大校董
會周一（7月29日）通過決議，指對大學管理
層於事件中繞過校董會的誤判表示失望。校
長段崇智其後發聲明承認做得不足，但指更
新校徽曾於當年9月獲校董會執委會通過。
事件繼續引起爭拗，中大校董會主席查逸超
前晚向校董及管理層發電郵反駁指，當年9
月的校董會執委會只是獲知會有新校徽，但
並無要求通過，會上並有提出事件應交全體
校董討論；電郵又提及，段崇智以到內地出
差為由缺席周一的校董會會議，多名校董都
表示遺憾。

查逸超：無交校董會正式討論
中大校董會早前就更新校徽事件通過四點
決議，除了指出管理層誤判外，亦批評其未
有配合事件的檢討工作，並指知悉段崇智表
明會為事件負上整體責任。其後段崇智發聲
明，一方面承認不足，指會汲取經驗，另一

方面又提到新校徽在推出前，曾獲校董會執
委會通過。
至上月31日晚，查逸超發電郵反駁，指

根據會議紀錄及文件，大學管理層當日只
是就更新校徽知會校董會執委會，並無要
求通過，會上並有勸喻應就更新校徽聆聽
全體校董及持份者的意見，惟最終並沒交
校董會正式討論。
查逸超的電郵又提到，校長曾錯誤告知
更新校徽的應用範圍，稱新的簡化版校徽
只限電子應用，惟實際上卻會用於大學官
方刊物、印刷版官方邀請函、畢業證書及
學歷文件等。他又指，在校董會就校徽事
件作調查時，管理層並沒有告知重要資
訊，包括曾批出一筆超過1,470萬港元的相
關預算，最終是由校董會外聘的獨立顧問
審視時揭發，校董會對此做法十分不滿。
就校長缺席上月29日的校董會會議，查

逸超透露，曾要求其考慮更改出差日期或委
派代表出差，但不獲接納；會上多名校董認
為校長不尊重校董會，對此表示遺憾。

中大校董會：管理層無要求通過更新校徽

香港文匯報訊 香港特區立法會議員、
打鼓嶺區鄉事委員會主席陳月明與新青會
主席、打鼓嶺鄉事委員會顧問張然昨日到
訪位於北京的國家方志館，並向國家方志
館贈送《打鼓嶺鄉志》。
據了解，陳月明是首位香港特區立法會
議員訪問國家方志館。在捐贈儀式上，中
國地方志工作辦公室黨組書記、主任陳文
學向陳月明致送《入藏證書》表達感謝，並
表示此次贈書豐富了國家方志館的館藏。
陳月明向中志辦領導介紹《打鼓嶺鄉
志》的編撰情況，表示打鼓嶺的鄉村歷史
有助於了解、認識香港過往更細微的歷史
及文化根源，更是香港與祖國命運緊密相
連的重要補充。
陳月明了解到國家對地方志發展非常重
視，國家希望各級政府都要關心和支持地
方志事業發展，也希望地方志工作者繼續

發揚方志人精神，修志問道，以啟未來。
她表示，《打鼓嶺鄉志》正是以「知過
去、重今天，迎接更美好的祖國明天」為
初衷而作。她期望之後能有更多香港的方
志著作進入國家方志館館藏，不斷豐富香
港地方的歷史細節，講好中國故事。

陳月明訪國家方志館贈《打鼓嶺鄉志》

◆陳月明向國家方志館贈送《打鼓嶺鄉
志》。


